

Caracterización vegetal del Camino Principal Andino (Qhapaq Ñan), tramo Chacapamba-Ingapirca

Alfonso Patricio Reinoso Gaguancela.

Estos sectores se clasifican como páramo propiamente dicho, caracterizados por una cobertura continua de vegetación herbácea y formados principalmente por pajonal, con características de páramo de almohadillas, además de zonas cultivadas y de pastizales presentes dentro de los sectores de San José y Cajontambo, los cuales se encuentran ocupados por comunidades de la región. Todos los puntos estudiados corresponden a la provincia de Cañar. Su precipitación anual es de 1500mm en la zona de cordillera y su temperatura fluctúa entre 0°C y 20°C.

Los muestreos tanto de especies animales como vegetales fueron realizados antes y después de las intervenciones arqueológicas dentro de los transectos establecidos para obtención de los mismos (Un **transecto** es una técnica de observación y registro de datos. Donde haya una transición clara o supuesta de la flora y la fauna o de parámetros ambientales, es útil hacer un estudio detallado a lo largo de una línea real o imaginaria –**transecto**-, que cruce a través de la zona).

Con los registros obtenidos de todas las especies animales (49 especies) y vegetales (109 especies), se realizaron bases de datos en donde constan su orden, familia, nombre común, nombre científico, nombre local, situación actual según La Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN), status, sector en donde se encontraron, tipo de registro, coordenadas y altitud de la zona. En el caso de las especies vegetales se describió el uso que se les da a algunas plantas.